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Блиц-опрос

В НОМЕРЕ

ХОББИ ДЛЯ 
СЧАСТЛИВОЙ ЖИЗНИ.
МЫ СПРОСИЛИ УРЕНЦЕВ, 
КАК УВЛЕЧЕНИЯ 
ПРЕОБРАЖАЮТ 
ИХ ЖИЗНЬ.

ПРОЗРЕНИЕ.
28 ЛЕТ ВЕРОНИКА ВОЛКОВА 
ВИДЕЛА МИР, КАК СКВОЗЬ 
ИСПОРЧЕННУЮ 
ПОЛИЭТИЛЕНОВУЮ 
ПЛЁНКУ.
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Встречи
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О ТОМ, КАК ЗАРОЖДАЛСЯ 
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 «Ничто не даёт столько радости, как общение с детьми», – считает воспитатель д/с «Радуга» Е.А. Смирнова

СТР.  7

В ЯСЕЛЬКАХ НАУЧАТ!

В сентябре 2020 года  детский сад «Раду-
га» стал первым дошкольным учреждением 
в нашем районе, где появилась  группа для  
малышей от одного до двух лет. Для  этого 
были закуплены новая образовательная 
программа «Теремок», безопасная мебель,  
игрушки, дидактические материалы. Подго-
товлены самые добрые и опытные воспита-
тели. Ими стали Елена Адольевна Смирнова 
и Анна Александровна Зайцева, а также 
помощник воспитателя Елена Николаевна 
Чегодаева. 

 Это они взяли на себя труд по воспитанию 
15 крох, которые ничего ещё не умели, и в счи-
танные месяцы научили их мыть руки, ходить 
на горшок, самостоятельно кушать, одеваться 

и даже петь и танцевать. Казалось бы, уму не-
постижимо, оторвав младенца  от мамы, целый 
день развлекать его в группе, да ещё и научить 
в таком возрасте быть самостоятельным! 

 Однако прошёл год, и прежних малышей не 
узнать. Ни плача, ни пустышек, ни памперсов.  
Теперь у воспитателей другие заботы. Малы-
ши становятся всё активнее, их нужно научить 
ладить друг с другом, делиться игрушками, 
объясняться  словами. У воспитателя ясельной 
группы  нет возможности даже на  минуту от-
влечься или  расслабиться – она несёт ответ-
ственность за жизнь и здоровье детей.  И спрос 
с неё больше, чем 
с самой заботливой и любящей мамы. 

Татьяна ЖУРАВЛЁВА.  Фото автора

27 сентября – День воспитателя и всех дошкольных работников

АКТУАЛЬНОwww.uren-vesti.ru (16+)

ВЕСТИ
Стоимость подписки 

с доставкой почтальо- 
нами – 633 руб. 48 коп.,

для инвалидов 1-й и  
2-й групп – 545 руб. 76 
коп., 

до абонентского  
ящика – 589 руб. 14 коп., 

с доставкой курье- 
рами по г. Уреню – 490 руб., 

без доставки –   380 
руб. в Урене, 390 руб. 
в р.п. Арье.

Уважаемые читатели!
Идёт подписная кампания 

на газету «Уренские 
вести» на 1-е полугодие 

2022 года!
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С 24 по 26 Сентября  сотрудника-
ми ОГИБДД на территории Уренского 
округа проводится профилактическая 
операция «бахуС».

Уренские вести

Выборы-2021

27 сентября – 
день воспитателя  

и всех 
дошкольных
 работников

выбор сделан

Беседовала Татьяна прусакова

Блиц-опрос

Хобби для счастливой жизни
Почти у каждого 
из нас есть увле-
чения. Для кого-то  
это способ от-
влечься от ру-
тинных дел, для 
кого-то – борьба 
со стрессом, для 
кого-то – способ 
творить, получать 
знания, расши-
рять своё миро-
воззрение. а для 
кого-то любимое 
дело становится 
смыслом жизни 
или источником 
дохода. хобби  
добавляет не-
повторимую 
изюминку в нашу 
жизнь. Мы рас-
спросили урен-
цев об их увлече-
ниях, о том, как 
они преображают 
их жизнь.

 Даниил Борисов, 
ученик 10-го класса:

– Я много чем занима-
юсь и увлекаюсь. Но в 
последние два года очень 
серьёзно стал интере-
соваться психологией, 
она мне помогает лучше 
разбираться в людях. Чи-
таю по этой теме немало 
специальной литературы. 
Хочу свою будущую про-
фессию связать с психо-
логией, стать хорошим 
специалистом и помогать 
людям.

светлана Желнова, 
педагог:

– Я много что умею. 
Люблю вязать, делать 
ростовые светильники-
цветы из фоамирана, 
цветочные компози-
ции из атласных лент. 
Мне приятно создавать 
красоту своими руками, 
она наполняет обычные 
будни яркими красками 
и впечатлениями. Кроме 
того, когда я занимаюсь 
рукоделием, душа отды-
хает. Недаром говорят, 
что смена вида деятель-
ности – это отдых.

анна Бугрова, 
предприниматель:

– Самое главное моё 
увлечение – выпечка 
тортов, кексов, пече-
нья по эксклюзивным 
рецептам. Несколько 
лет назад любимое 
увлечение переросло в 
собственное дело, и те-
перь я готовлю выпечку 
на заказ. Хобби помогло 
мне стать более само-
стоятельной, решитель-
ной и свободной. Я сама 
полностью распоряжа-
юсь своим временем и 
работаю только на себя.

Даша граДова,
ученица 11-го класса:

– Музыка – моё самое 
большое увлечение. Я 
очень люблю петь. Более 
восьми лет занимаюсь 
вокалом в Доме детского 
творчества. В детстве со-
вмещала занятия танца-
ми и музыкой. Но потом 
музыка перевесила. 
Окончила музыкальную 
школу. Пою каждую сво-
бодную минуту. Считаю, 
что петь надо всегда и 
везде, когда хочется. 

В день голосования в 
Нижегородской области 
работали 2161 участко-
вая избирательная ко-
миссия, 2157 постоянно 
действующих и четыре 
временных участковых 
избирательных комис-
сии. 

Явка избирателей на 
выборах депутатов Го-
сударственной Думы 
Федерального Собра-
ния РФ восьмого созыва 
– 48,48%; на выборах 
депутатов Законодатель-
ного собрания Нижего-
родской области седь-
мого созыва – 47,62% от 
общего числа граждан, 
обладающих активным 
избирательным правом.

Общественное наблю-
дение на избирательных 
участках в Нижегород-
ской области осущест-
вляли около 10 тысяч  
наблюдателей от кан-
дидатов и политических 
партий, около 4 тысяч 
членов комиссий с пра-
вом совещательного го-
лоса. В регионе также ра-
ботали международные 
эксперты и наблюдатели 
в составе Миссии наблю-
дателей от СНГ.

иТоги выБоров 
в госуДарсТвенную 

Думу Фс рФ  
восьмого созыва
На территории Нижего-

родской области по фе-
деральному избиратель-
ному округу следующая 
пятёрка лидеров:

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – 
49,95%;

«КПРФ» – 19,21%;
« С П Р А В Е Д Л И В А Я 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» – 
8,55%;

ЛДПР – 7,14%; 

уважаемые воспитатели, 
работники детских садов 
и ветераны дошкольного 
образования уренского 
округа! Поздравляем вас  
с профессиональным 
праздником!

Самые тёплые воспоми-
нания человека связаны с 
детством. Это счастливое 
и радостное время по-
стижения мира, первых 
открытий, это этап, с ко-
торого всё только начина-
ется. быть воспитателем 
– высокое признание. От 
вашей мудрости, внимания 
к каждому ребёнку зависит 
наше будущее. Именно вы 
ежедневно отдаёте тепло 
своих сердец детям, закла-
дываете основу характера, 
развиваете способности 
дошколят.

От всего сердца жела-
ем всем воспитателям и 
дошкольным работникам 
крепкого здоровья, счастья 
и благополучия в семьях, 
вдохновения, радости 
творчества, любви вос-
питанников и уважения их 
родителей!

совеТ ДепуТаТов, 
аДминисТрация 

уренского муници-
пального округа

уважаемые работники 
дошкольных учреждений! 
Поздравляю вас с профес-
сиональным праздником!

быть воспитателем – это 
призвание. Вы помогаете 
юным нижегородцам де-
лать первые самостоятель-
ные шаги в их жизни. Ваша 
профессия требует искрен-
ней любви к детям, педа-
гогического мастерства, 
ответственности, доброты, 
энтузиазма, заботы и по-
нимания, ведь именно вы 
являетесь неотъемлемыми 
помощниками каждого 
родителя.

Выражаю благодарность 
всем работникам дошколь-
ных учреждений за предан-
ность делу. Желаю крепкого 
здоровья, счастья, благопо-
лучия и вдохновения!

председатель зс но 
евгений люлин

уважаемые 
воспита-
тели, со-
трудники 
детских 
садов – 
все, кто 
работает 
сейчас, 
и те, кто 
находится на 
заслуженном отдыхе!  
Поздравляю вас с профес-
сиональным праздником! 

Детский сад в его со-
временном понимании 
появился сравнительно 
недавно, но умение ладить 
с детьми, заботиться о них 
и развивать их способности 
ценились во все времена. От 
вашего труда во многом за-
висит будущее всего нашего  
общества. Дети, как губка, 
вбирают в себя впечатления 
об окружающем мире, и 
роль взрослых имеет в этом 
процессе огромное значе-
ние. Вы как никто знаете, 
насколько сложно выстро-
ить доверительные отноше-
ния с маленькими людьми, 
которые только начинают 
свой жизненный путь. Это 
требует не только профес-
сиональных, но и высоких 
человеческих качеств. 

В День воспитателя 
желаю всем, кто работает в 
детских садах, здоровья и 
благополучия. Главное –  
не теряйте веры в себя и 
свою профессию! 

 губернатор  
нижегородской области 

глеб никиТин

Поздравления

важно

итоги выборов в 
государственную Думу 
Фс рФ восьмого со-
зыва

Число голосов из-
бирателей, принявших 
участие в голосовании:

политические пар-  
тии – 56,29 %;

одномандатный    
избирательный округ  
№ 133 – 56,07 %.

Политические партии в 
пятёрке лидеров:

1. «Единая Россия» – 
51,19 %;

2. КПРФ – 20,3 %;
3. ЛДПР – 9,13 %;
4. «Справедливая 

Россия – За правду» – 
6,48 %;

5. «Новые люди» –  
4,71 %.

иТоги  голосования 
в  уренском  муниципальном  округе

Одномандатный изби-
рательный округ № 133

1. Кавинов А.А. – 56,31 %;
2. Кабешев Р.В. – 17,85 %;
3. Чкалов И.В. – 7,05 %;
4. Чугрин Д.Б. – 5,58 %;
5.  Похлёбкин И.А. – 

5,08 %;
6. Баженов А.А. – 3,62 %;
7. Шамов В.А. – 2,12 %.
итоги выборов депу-

татов законодатель-
ного собрания ниже-
городской области 
седьмого созыва

Число голосов из-
бирателей, принявших 
участие в голосовании:

политические пар-  
тии – 56,17 %;

одномандатный из-  
бирательный округ  
№ 25 – 55,92 %.

ПАРТИЯ «Новые люди» 
– 5,18%.

В нижнюю палату рос-
сийского парламента 
по всем пяти одноман-
датным избирательным 
округам прошли пред-
ставители партии «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ»:

№ 129 (Нижегородский 
округ) – Лесун Анатолий 
Фёдорович;

№ 130 (Приокский) – 
Лебедев Евгений Викто-
рович;

№ 131 (Автозавод-
ский) – Назарова Наталья  
Васильевна;

№ 132 (Канавинский) 
– Булавинов Вадим  
Евгеньевич;

№ 133 (Борский) –  
Кавинов Артём Алексан-
дрович.

иТоги выБоров  
в законоДаТельное 

соБрание  
ниЖегороДской 

оБласТи сеДьмого 
созыва

На выборах депутатов 
Законодательного со-
брания Нижегородской 
области седьмого созыва 
пятипроцентный барьер 
преодолели пять полити-
ческих партий:

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – 
48,89%;

«КПРФ» – 19,25%;
« С П Р А В Е Д Л И В А Я 

РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» – 
9,55%;

ЛДПР – 7,04%; 
ПАРТИЯ «Новые люди» 

– 5,53%.
Все кандидаты – по-

бедители в 25 одноман-
датных округах – были 
выдвинуты региональ-
ным отделением полити-
ческой партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». 

Избирательная комиссия нижегородской области 
подвела итоги выборов депутатов Государственной  
Думы Федерального Собрания рФ восьмого  
созыва и депутатов Законодательного собрания 
нижегородской области седьмого созыва,  
а также выборов депутатов представительных  
органов муниципальных образований в 32 районах  
и городских округах нижегородской области  
(в основном речь идёт о дополнительных  
и повторных выборах), которые прошли в регионе 
17, 18 и 19 сентября.

Политические партии в 
пятёрке лидеров:

1. «Единая Россия» – 
49,85 %;

2. КПРФ – 20,49 %;
3. ЛДПР – 8,02 %;
4. «Справедливая 

Россия – За правду» – 
6,76 %;

5. Партия пенсионеров 
– 4,91 %.

Одномандатный изби-
рательный округ № 25:

1. Табачников А.Ф. – 
52,02 %;

2. Красильников А.Н. – 
19,32 %;

3. Скворцов А.Ф. –  
9,49 %;

4. Волков А.Л. – 8,06 %;
5.  Андрианов А.И. – 

5,95 %;
6. Тян И.М. – 2,99 %.

м.ю. красилевская, 
председатель  

избирательной  
комиссии  

нижегородской  
области

«Партия РОСТА»
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ВЛАСТЬ  И  ОБЩЕСТВО

ДОРОГИ, КОММУНАЛКА, ГАЗ 
В СЕВЕРНЫХ РАЙОНАХ
О чём ещё нижегородцы спрашивали губернатора Глеба Никитина

На прошлой неделе, 
16 сентября, состоялась 
первая прямая линия 
губернатора Нижегородской 
области Глеба Никитина 
с жителями. До этого 
в течение нескольких 
дней нижегородцы 
могли задать вопросы, 
касающиеся разных 
сфер жизни. 
Губернатор 
ответил на них 
в прямом 
телеэфире. 

В ходе прямой линии с губер-
натором нижегородцы обра-
тили внимание на кадровый 
дефицит врачей «узкого про-
филя». В районных больницах 
и поликлиниках не хватает 
неврологов, офтальмологов, 
гастроэнтерологов и других 
специалистов.  Губернатор 
согласился, что это одна из 
актуальных проблем регио-
нального здравоохранения. 
В медучреждениях вакантны 
350 – 380 мест для «узких» 
специалистов, но правитель-
ство области принимает 
эффективные меры, чтобы 
компенсировать дефицит 
врачей.  

– Мы можем строить ФАПы, 
ремонтировать больницы, что 
мы сейчас и делаем, но главное 
– чтобы там было кому работать. 
Медики с «узким» профильным 
образованием не хотят ехать в 
муниципалитеты, и мы вынужде-
ны как-то компенсировать этот 
дефицит. В частности, очень 
важно развивать институт вра-
чей общей практики и тем самым 
разгружать «узких» специалистов 

Тема пандемии COVID-19 
остаётся одной из самых об-
суждаемых в последние пол-
тора года, поэтому во время 
прямой линии Глеб Никитин 
также уделил ей внимание.

– Коечный фонд сейчас в два 
раза меньше, чем был на пике 
пандемии. И, тем не менее, на 
данный момент свободно около 
25 процентов коек. Есть хоро-
ший резерв. Все необходимые 
медикаменты в наличии. Рас-
считываем, что пройдём этот 
период достойно, – отметил 
Глеб Никитин. 

Активно продолжается и вак-
цинация от коронавируса – в 
регион поступило более 1,3 млн 
доз вакцины. Прививку можно 
сделать в одном из 146 пунктов 
вакцинации, в том числе 29 мо-
бильных пунктах.

– Сам дважды вакцинировался 
без каких-либо побочных эффек-
тов, не заболел, – рассказал гу-
бернатор о собственном опыте.  

Строительство и ремонт дорог по-прежнему 
волнуют жителей разных районов Нижегород-
ской области. Так, арзамасцев интересовало, 
когда начнётся строительство транспортной 
развязки Арзамас – Выездное. Она важна 
как для тех, кто ежедневно ездит на работу в 
Арзамас, так и для развития туристического 
потенциала района. 

– Мы эту проблему очень хорошо знаем. Её уже 
удаётся решать в рамках развития кластера «Арза-
мас – Дивеево – Саров». Проект строительства раз-
вязки разработан, в ближайшее время приступим к 
началу строительства, – сказал Глеб Никитин. 

Параллельно уже строится южный обход Арзама-
са. Это самый большой по объёму финансирования 
объект. Благодаря вводу обходной дороги транзит-
ный транспорт будет следовать за пределами Ар-
замаса, а не через центр города и Соборную пло-
щадь.

А жители с. Сеченово пожаловались губернатору на 
состояние дороги на улице Кооперативной. Теперь 
эту проблему региональное министерство транспор-

Губернатор Глеб Никитин в 
ходе прямой линии не раз 
подчёркивал, что улучше-
ние условий жизни зависит и 
от неравнодушной позиции 
самих нижегородцев. Так, 
руководство области  ожидает 
активного участия жителей в 
программе догазификации. В 
ближайших планах – подклю-
чение к газу более 45 тысяч 
домовладений. 

– Решение президента России 
Владимира Путина о газифика-
ции домовладений позволит со-
вершить настоящий прорыв в 
этой сфере. Станет возможной 
догазификация домов в тех на-
селённых пунктах, которые уже 
газифицированы, но по каким-то 
причинам газ до всех жителей 
не доведён. Чтобы попасть в эту 
программу, нужно оставить заяв-
ку, – рассказал Глеб Никитин.

ПАО «Газпром газораспреде-
ление Нижний Новгород» уже 
принимает предварительные за-
явки от жителей на заключение 

Кстовчанка С. Быстрова во 
время прямой линии расска-
зала, что в её родном городе 
большая загруженность школ. 
Она поинтересовалась, каким 
образом можно решить эту 
проблему. Губернатор обна-
дёжил кстовчан – в городе 

«ПОЛИКЛИНИКИ НА КОЛЁСАХ» 
ПРИЕДУТ В КАЖДЫЙ РАЙОН

НОВЫЕ КИЛОМЕТРЫ ДОРОГ

ЭПИДЕМИЯ – ПОД КОНТРОЛЕМ

НОВЫЕ ШКОЛЫ

ГАЗ: ПУТЬ НА СЕВЕР

при лечении пациентов с лёгки-
ми формами заболеваний, – по-
яснил Глеб Никитин.

Вместе с тем, по словам губер-
натора, совместно с Приволж-
ским исследовательским меди-
цинским университетом (ПИМУ) 
идёт работа по наполнению ре-
гионального здравоохранения 
новыми специалистами.

Кроме того, во все районы об-
ласти проложили маршруты По-
езда здоровья. В их состав вхо-
дят именно «узкие специалисты», 
причём из ведущих клиник Ниж-
него Новгорода. Жители даже 
самых отдалённых деревень мо-
гут попасть на приём к кардио-
логу, неврологу, эндокринологу, 
офтальмологу, онкологу, хирур-
гу, урологу, гинекологу, терапев-
ту. Поезда здоровья оснащены и 
диагностической аппаратурой.

– По итогам прямой линии мы 
посмотрим: если будет несколь-
ко соответствующих обраще-
ний из какого-то населённого 
пункта, то обязательно вклю-
чим его в маршрут наших мо-
бильных поликлиник, – добавил 
губернатор.

Нижегородцы интересовались 
и продлением ограничительных 
мер. Так, Глеб Никитин проком-
ментировал ситуацию с посе-
щением футбольных матчей на 
стадионе «Нижний Новгород». В 
настоящее время на домашние 
игры ФК «Нижний Новгород» 
могут прийти не более 500 зри-
телей. 

– В адрес руководителя Рос-
потребнадзора Анны Поповой 
направили письмо с предло-
жением об увеличении числа 
посетителей спортивных меро-
приятиях в Нижнем Новгороде. 
Интерес у болельщиков очень 
большой. Раньше мне говори-
ли, что Нижний Новгород – не 
футбольный город, но сейчас 
видно, что это не так, – отметил 
Глеб Никитин.

В свою очередь спортивные 
клубы при организации сорев-
нований готовы выполнять все 
необходимые требования без-
опасности.

Вопросы для губернатора 
подготовили нижегород-
ские паралимпийцы Андрей 
Вдовин, Даниил Смирнов и 
Дмитрий Сафронов. Все они 
– воспитанники спортивной 
школы Дзержинска. Победи-
тели и призёры Паралимпиа-
ды в Токио спросили о планах 
строительства в регионе 
единого центра для занятий 
адаптивными видами 
спорта.

– Прежде всего хочется вас 
поздравить и поблагодарить за 
победы, за ту гордость, которую 
мы испытали во время Паралим-
пиады, – сказал Глеб Никитин. 
– Проблему очень хорошо знаю, 
прекрасно помню. Обсуждали 
её при посещении Дзержинска. 
Всегда говорил о том, что эту 
задачу надо решить. Это дело 
чести. И сейчас проект разра-
ботан, мы планируем его реа-
лизовать через концессионное 
соглашение. 

«КУЗНИЦА ЧЕМПИОНОВ» ПАРАЛИМПИАД

Это значит, что строительство 
центра будет вестись совместно 
государством и частным инве-
стором. По словам главы регио-
на, концессионная инициатива 

подана, соглашение предпола-
гается заключить до конца года. 
В 2022 году в Дзержинске при-
ступят к созданию центра адап-
тивных видов спорта.

планируется построить новую 
школу. Также новое место 
учебы появится у детей села 
Б. Ельня Кстовского района. 

– Новые школы в Кстове и селе 
Большая Ельня – в приоритет-
ном списке. Для строительства 
учебных заведений и в регионе, 

та и автомобильных дорог будет решать совместно с 
муниципалитетом по поручению главы области.  

– Дорогу необходимо, конечно, сделать. В Сече-
нове есть участок, который будет в этом году отре-
монтирован по программе «Комплексное развитие 
сельских территорий». Надо, чтобы дорога была 
приведена в нормативное состояние, – сказал Глеб 
Никитин.

Он отметил, что регион является одним из ли-
деров по объёмам ремонта дорог в рамках нацио-
нального проекта «Безопасные качественные до-
роги». Однако немало километров проезжей части 
обновляется и в рамках проекта «Вам решать!». 
Заявку на ремонт дорог в этом случае могут подать 
сами жители. 

– Проект обязательно будет продолжен, даже в 
большем объёме, чем в этом году. Деньги в бюдже-
те заложены. Можно уже собирать инициативную 
группу, определять возможные направления про-
ектов и готовиться к подаче заявки в орган местно-
го самоуправления. Обязательно участвуйте! – ска-
зал губернатор Нижегородской области.

и в стране взят за основу про-
ект «Школы-800». Этот вопрос 
в Кстове обязательно будет ре-
шён, – сказал Глеб Никитин. 

Глава региона добавил, что 
таким же образом будут стро-
иться школы и в других районах 
области.

договоров о бесплатном подклю-
чении домов к газовым сетям.  
Внутридомовое газовое обору-
дование жители при этом уста-
навливают по-прежнему сами.

Подать заявку можно с помо-
щью Единого портала единого 
оператора газификации: https://
connectgas.ru/ или на официаль-
ном сайте: https://oblgaznnov.
ru/. Также жители могут подать 
заявку на подключение к сетям 
в электронном формате – через 
портал госуслуг. Для этого нужно 
зарегистрироваться на порта-
ле, оставить заявку и заполнить 
единый договор на подключение 
к сетям.

Ещё одна актуальная проблема 
– газификация северных районов 
области. Губернатор напомнил, 
что необходимые мероприятия 
запланированы в программе газо-
снабжения региона до 2025 года. 
Будут построены газопровод про-
тяжённостью 30 км, газораспре-
делительная станция и 186 км 
межпоселковых газопроводов. 

Нижегородская область является од-
ним из лидеров по объёмам ремонта 
дорог в рамках национального проекта 
«Безопасные качественные дороги». 
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спорт
Встречи

в хоккей играют
Когда слышу песню  
«В хоккей играют  
настоящие мужчины»,  
всегда на память  
приходят фамилии  
легендарных хоккеистов 
первой пятёрки сборной 
СССР – Фетисова,  
Касатонова, Макарова,  
Ларионова, Крутова.  
Вот и в ФОКе «Спарта»  
на днях собрались  
«настоящие мужчины»,  
которые в 60 – 80-е годы 
прошлого века защищали 
честь Уренского района  
в хоккейных баталиях.

Встреча ветеранов-
хоккеистов началась с 
просмотра небольшого 

видеофильма, рассказываю-
щего о работе ФОКа. 

– сегодня в нашем физ-
культурно-оздоровительном 
комплексе работает 17 секций, 
которые посещают 948 чело-
век. Но мы хотим поднять эту 
планку до 1000 человек. На-
полняемость залов у нас боль-
шая, у уренцев есть огромное 
желание заниматься спортом 
и вести здоровый образ жизни. 
В настоящее время у нас в сек-
ции по хоккею занимаются 130 
мальчишек, – сказал директор 
ФОКа «спарта» В.Я. Горишный, 
открывая встречу и привет-
ствуя ветеранов-хоккеистов.

– Встречи со спортсменами-
ветеранами Уренского округа 
мы будем проводить регуляр-
но и дальше. Из них мы узна-
ём много нового. Изначально 
у нас в Урене играли в хоккей 
с мячом, а не с шайбой. Вот 
об этом сегодня мы и хотим 
с вами поговорить, – сказал 
ветеран спортивной работы в 
округе В.П. Грибанов.

Большую пользу от встреч 
со спортсменами-ветеранами 
округа отметил и заведующий 
отделом физкультуры и спор-
та администрации округа Н.В. 
Изох.

– такие встречи нужны для 
того, чтобы молодое поколение 
знало, как зарождался спорт в 
Урене. Я, к примеру, с детских 
лет запомнил фразу коммен-
татора, услышанную однажды 
на соревнованиях: «Гол в во-
рота варнавинцев забил Ма-
зайкин». И фамилию уренского 
спортсмена я запомнил на всю 
жизнь, – сказал он.

Затем участники встречи 
познакомились с зарождаю-
щимся в ФОКе музеем спорта 
Уренского округа, который на-
чал создаваться по инициативе 
В.Я. Горишного и В.П. Гриба-
нова. Пока в нём собрано не-
большое количество экспона-
тов: коньки-снегурки, которые 
крепились на валенки; коньки, 
на которых играли в хоккей 
ребята в середине прошлого 
века, мячи, клюшки, хоккейная 
форма, несколько пар лыж. 
среди них есть и лыжи, сде-
ланные на Уренской лыжной 
фабрике, и старинные, выдол-
бленные из цельного бревна с 
креплениями из грубой рого-
жи. В музее есть и уникальный 
экспонат. Это лыжи двукрат-
ного Олимпийского чемпиона, 

НастОЯщИе МУжчИНы

трёхкратного чемпиона мира 
по биатлону Н.К. Круглова, 
уроженца Балахнинского райо-
на. Их музею физкультурно-
оздоровительного комплекса 
подарил наш земляк, ныне жи-
тель р.п. тонкино В.Н. Ложкин.

Вернувшись в зрительный 
зал, участники встречи по-
смотрели фотопрезентацию 
об истории хоккея в нашем 
округе, при составлении кото-
рой использовались архивные 
фотографии от 50-х годов про-
шлого века до наших дней. На 
некоторых снимках ветераны-
хоккеисты узнали себя в моло-
дости, своих друзей по коман-
де, соперников, болельщиков. 

И вот наступил, наверное, 
самый захватывающий момент 
встречи, когда по инициативе 
В.П. Грибанова начался инте-

реснейший разговор о зарож-
дении хоккея в Урене, о детских 
и юношеских годах ветеранов-
хоккеистов. с улыбками и сме-
хом, азартно перебивая друг 
друга, вспоминали они свою 
молодость, друзей и любимый 
хоккей, а В.П. Грибанов  тща-
тельно записывал их воспоми-
нания для истории.

– Помнишь, Генка, как мы с 
тобой в последний раз каток 
заливали? – спрашивал один 
из участников встречи.

– Всё держалось на энтузи-
азме, – вторил ему другой.

– Да, помню, как с колодца в 
бочке на санках воду возили, 
чтобы каток залить, – вспоми-
нал третий.

В ходе беседы выясни-
лось, что в 50-е годы педагог 
Уренской средней школы № 1  

а.И. тихомиров организовал 
секцию по хоккею с мячом, он 
стал организатором первого 
в Урене катка. сначала ребята 
под его руководством расчи-
щали пруд под откосом, на ко-
тором возвышалось двухэтаж-
ное деревянное здание клуба 
(это здание до сих пор стоит 
на этом месте). Затем стал за-
ливаться каток около средней 
школы №1.

В 50 – 60-е годы уренская 
команда постоянно участвова-
ла в областных соревнованиях 
по хоккею с мячом. В 70-е – 
школьные хоккейные команды 
всегда были в призёрах. При-
мерно в 1974 году уренские 
спортсмены заняли первое ме-
сто на одном из чемпионатов в 
Правдинске. а потом хоккей с 
мячом в Урене приказал долго 

жить, и молодёжь с азартом на-
чала играть в хоккей с шайбой.

Постоянно в Урене было че-
тыре хоккейных команды. Фор-
му игроки собирали с миру по 
нитке, экипировка вратарей 
была в основном самодельной. 
На одной из старых фотогра-
фий, которые рассматрива-
ли участники встречи, можно 
было увидеть игрока, одетого в 
обычное зимнее пальто и мехо-
вую шапку. «Нам неважно было 
в чём играть, лишь бы играть!», 
– ответил на мой вопрос по по-
воду этой фотографии один из 
ветеранов хоккея. 

Хоккей с шайбой прочно во-
шёл в жизнь уренских мальчи-
шек и захватил их целиком. с 
каким нетерпением они ожи-
дали наступления зимы и ново-
го игрового сезона! Во многих 
дворах, огородах мальчишки 
заливали небольшие катки и 
устраивали ледовые площад-
ки. счастливчиками были те, 
у кого рядом с домом были 
небольшой пруд, речка или 
другой естественный водоём, 
где мальчишки тренировались 
каждый вечер. а в выходные 
дни при любой погоде там про-
водились жаркие «ледовые 
побоища», посмотреть на ко-
торые приходило немало зри-
телей.

Но были тогда в нашем го-
роде и добротные хоккейные 
коробки. Постоянно заливал-
ся каток около средней школы  
№ 2. со временем тренировки 
и игры уренских хоккейных ко-
манд постепенно перемести-
лись на территорию ГИПт-2, 
где была сделана отличная 
хоккейная коробка. «Как только 
мы начинали заливать каток на 
территории техникума, через 
полчаса на Вокзальной улице 
пропадала вода в водопрово-
де», – со смехом вспоминали 
ветераны-хоккеисты.

Уренские хоккеисты в то вре-
мя были опытными игроками. 
Они участвовали во всех рай-
онных, зональных, областных 
чемпионатах и почти не знали 
поражений. Недаром проиг-
равшие им соперники не раз 
сходились с нашими хокке-
истами врукопашную от обиды.  

Прошедшей встречей, ко-
торая доставила немало при-
ятных моментов, остались 
довольны и руководство, и 
сотрудники ФОКа «спарта», и 
хоккеисты-ветераны. По окон-
чании мероприятия все сфо-
тографировались на память 
на крыльце физкультурно-
оздоровительного комплекса.

Татьяна ПрусакоВа.
Фото Дмитрия ПолиТоВа 

и из архива Виктора ларина

В МУЗее ФОКа «сПарта» 
есть УНИКаЛьНый ЭКсПОНат. 

ЭтО ЛыжИ ДВУКратНОГО  
ОЛИМПИйсКОГО чеМПИОНа, 

трёХКратНОГО чеМПИОНа МИра 
ПО БИатЛОНУ Н.К. КрУГЛОВа

«
Экспонаты музея Фока «спарта»

Во время встречи с ветеранами-хоккеистами

В 50 – 60-е годы уренская команда посто-
янно участвовала в областных соревновани-
ях по хоккею с мячом. В 70-е – школьные хок-
кейные команды всегда были в призёрах.

Постоянно в Урене было четыре хок-
кейных команды. Форму игроки соби-
рали с миру по нитке, экипировка вра-
тарей была в основном самодельной. 
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КАЛЕЙДОСКОП

Старый Борский (Волжский) мост 
начали ремонтировать 20 сентября 
2021 года.

В Главном управлении автомобильных до-
рог Нижегородской области пояснили, что 
планируется отремонтировать не только сам 
мост протяжённостью 1,6 км, но и 550 метров 
автомобильных подходов к нему. Работы по 
фрезерованию и асфальтировке будут вы-
полняться на одной полосе проезжей части. 
Движение автотранспорта в этот период бу-
дет осуществляться по другой полосе.

Стоимость ремонта моста по контракту со-
ставляет чуть более 26 млн руб. Ранее сооб-
щалось, что ремонт продлится до 30 ноября 
2021 года.

БОРСКИЙ МОСТ – 
НА РЕМОНТЕ

В рамках национального 
проекта «Экология» дважды 
в год – весной и осенью – 
проходит Всероссийская 
акция «Сохраним лес», 
которая направлена 
на сохранение лесов на всей 
территории России.

Регулярно в акции принимает 
участие и лесничество Устан-

ской средней школы «Лесной 
патруль». В этот раз ребята 
проводили акцию на участке 
Тулажского участкового лес-
ничества. Юные лесоводы за-
садили саженцами два гектара 
пустующих земель в лесу, вы-
садив там семь тысяч ёлочек.

Татьяна ПРУСАКОВА.
Фото Оксаны 

РАТОВОЙ

И ЗАШУМИТ ЗЕЛЁНЫЙ ЛЕС

ПРОЗРЕНИЕ
Вот уже три месяца в моей голове 
звучат строчки из песни  
«Как прекрасен этот мир, 
посмотри...».  Воистину «что имеем 
не храним, потерявши плачем». 
Двадцать восемь лет из моих 
тридцати восьми я видела мир,
 как сквозь испорченную 
полиэтиленовую плёнку. Откуда 
такое сравнение? Это из детства. 
Наверное, будучи ребёнком, 
некоторые пробовали надевать 
на голову пакет. Вот и я помню эти 
ощущения: размытые предметы 
в мутном тумане. 

В  ДЕТСТВЕ я увлекалась футбо-
лом. На одной из тренировок, а я 
была вратарём у девочек старше 

меня по возрасту, мяч прилетел мне  в  
лицо. Прекрасно помню этот момент – в 
глазах потемнело, и я очутилась вместе 
с мячом  в сетке ворот. Как любой  ре-
бёнок, я не понимала серьёзности слу-
чившегося, поэтому ничего не сказала 
родителям и продолжала заниматься 
любимым футболом. А спустя некото-
рое время стала замечать, что луна на 
небе расплывается и пропали звёзды. 
Тогда я ещё не знала, что звёзд я не уви-
жу долго... 

Когда мои родители поняли, что со 
мной что-то не так, было уже поздно. 
Окулист выписывал очки, которые я  не 
могла носить,  потому что от них у меня 
голова кружилась до потери сознания. 
Так я жила многие годы. Точнее выжива-
ла, ведь  мне было очень трудно как фи-
зически, так и морально. Я переживала, 
что на меня обижались люди, когда  я с 
ними не здоровалась в ответ на их при-
ветствия. А я их не видела и проходила 
мимо, даже не взглянув в их сторону, тем 
самым  наживая себе кучу недоброже-
лателей.  Ориентировалась на слух, изу-
чала предметы на расстоянии пятнад-
цати сантиметров от глаз и старалась их 

запоминать. Чудом избегала серьёзных 
происшествий на дорогах. В принципе, 
я со своей слепотой смирилась, и  толь-
ко в уголке моей души маленьким уголь-

ком теплилась надежда снова  увидеть 
прекрасное сияние звёздного неба.

Всё изменилось, когда по зову своего 
сердца я пришла в церковь. Каждый раз, 
читая Святое Евангелие, я молилась 
«Помилуй меня, Господи, сын Давидов», 
очень полюбила святителя Николая и 
стала раз в неделю читать ему акафист.

Врачи прогнозы   давали разные:  от 
«к сорока годам ослепнешь» до «носи 
очки» и  рекомендовали сделать  опе-
рацию. Стоимость её  для  нашей семьи 
была неподъёмной, поэтому все попыт-
ки  решить проблему заканчивались на 
этапе  консультации.

операция. Всего три дня – и (о Боже!) я 
ВИЖУ!!! Первые впечатления после опе-
рации – слёзы. Я плакала не переставая. 
Какое это было счастье увидеть сына, 
сидящего в пяти метрах от меня!  Пони-
маете, не во время объятий, а вдалеке. 
Я взвизгнула от восторга, когда увиде-
ла парящую в небе чайку, и  не могла 
налюбоваться красотой обычной мать-
и-мачехи! Я разглядывала каждую тра-
винку, каждый листочек. Господи, какое 
же это чудо – видеть! Дождавшись ночи,  
через боль, сквозь слёзы я смотрела на 
звёзды и не верила своим глазам, сво-
им ощущениям.

 Когда приехала домой, первым делом  
сквозь слёзы радости стала  рассматри-
вать  свой домашний иконостас. Боже, 
какая красота! Меня  вообще постоянно  
поражало то, насколько прекрасен мир, 
во всём, в каждой мелочи. 

Спустя три месяца после операции 
мне назначили диагностику. Это был  
четверг, день  моего рождения, на ко-
торый  я получила самый желанный по-
дарок.  Врач была удивлена результату: 
после  -11, максимум, что мне обеща-
ли, – это -1. А у меня правый глаз вос-
становился полностью, а левый пока 
– -1, но есть вероятность полного вос-
становления. Когда эмоции улеглись, я 
поняла, что произошло чудо: операцию 
мне сделали в четверг, первая консуль-
тация проходила в четверг и  последняя 
– тоже. А для меня четверг – это  день, в 
который я  уже четыре года молюсь ака-
фистом Николаю Чудотворцу! 

Вот такое чудо прозрения со мной  
произошло. Я уверена, что по молитвам 
святителя Николая Господь послал мне 
профессиональных врачей, средства и 
людей, которые меня поддержали.

«Как прекрасен этот мир, посмо-
три...».

Берегите себя!
Вероника ВОЛКОВА, 

р.п. Арья.

В мае этого года по направлению 
врача-хирурга, к которому я обратилась 
по поводу больных ног, собиралась в Ни-
жегородскую областную больницу. При-
пасая необходимые вещи и документы, 
присела выпить кофе и, в очередной раз 
промахнувшись мимо ручки на кружке, 
набрала номер первой попавшейся в 
поисковике клиники и записалась ещё 
и на диагностику зрения. В этот же день 
у нас нашлась (без подробностей) не-
обходимая для операции сумма, и я по-
ехала, особо ни на что не рассчитывая. 
Просто хотела, как говорится, «убить 
двух зайцев»...

Всё прошло очень быстро. Я даже не 
успела испугаться, понять, принять про-
исходящее. Диагностика – анализы – 

ВЕРОНИКА ВОЛКОВА: 
«ДВАДЦАТЬ ВОСЕМЬ 

ЛЕТ ИЗ МОИХ  
ТРИДЦАТИ ВОСЬМИ 

Я ВИДЕЛА МИР, 
КАК СКВОЗЬ 

ИСПОРЧЕННУЮ 
ПОЛИЭТИЛЕНОВУЮ 

ПЛЁНКУ» 

«

В рамках национального проекта «Экология» дваж-
ды в год – весной и осенью – проходит Всероссийская 
акция «Сохраним лес», которая направлена на сохра-
нение лесов на всей территории России.
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информационный  вестник
Культура

На Едином портале  
государственных услуг  
и функций работает  
сервис, позволяющий  
пользователям получать 
информацию о ходе снятия 
временного ограничения  
на выезд за пределы РФ. 
Сервис функционирует  
в рамках государственной 
услуги ФССП России  
«Предоставление  
информации о ходе  
снятия действующего  
временного ограничения  
на выезд должника из РФ  
из банка данных». Услуга  
доступна для всех  
пользователей,  
зарегистрированных  
на портале госуслуг.

На Едином портале государ-
ственных и муниципальных 
услуг доступен набор услуг 
для граждан, являющихся сто-
ронами исполнительного про-
изводства. Управление ФССП 
России по Нижегородской об-
ласти предлагает нижегород-
цам, имеющим задолженности, 
различные варианты оплаты 
имеющихся у них долгов, кото-
рые сэкономят время и позво-
лят избежать применения мер 
принудительного исполнения 
со стороны сотрудников служ-
бы судебных приставов.

Граждане, являющиеся 
сторонами исполнительного 
производства и зарегистри-
рованные на Едином портале 
государственных услуг, могут 
получать информацию, касаю-
щуюся вопросов исполнитель-

О снятии Ограничения  
на выезд за пределы рФ

ного производства. «Единый 
портал государственных услуг» 
– система, позволяющая в 
электронном виде знакомиться 
со всеми документами по ис-
полнительному производству 
в полном объёме, направлять 
судебному приставу заявле-
ния и получать ответы, а также 
получать информацию о ходе 
снятия ограничения на выезд 
за пределы Российской Феде-
рации.

Государственная услуга 
ФССП России предоставляет-
ся заявителю в течение 15 ра-
бочих дней со дня поступления 
заявления в территориальный 
орган ведомства. Срок на-
правления (выдачи) заявите-
лю документов, являющихся 
результатом предоставления 
государственной услуги, – не 
позднее 1 рабочего дня, сле-
дующего за днём регистрации 
результата предоставления 
государственной услуги. Ре-
гистрация заявления о предо-
ставлении информации из 
банка данных, поданного в 
электронной форме, осущест-
вляется централизованно и 
автоматически в день его по-

ступления. Информация о ходе 
снятия ограничения на выезд 
за пределы РФ может быть за-
прошена как лично стороной 
исполнительного производ-
ства (физическим и юридиче-
ским лицом), так и доверенным 
лицом по доверенности или за-
конным представителем. При 
подаче документов в электрон-
ной форме заявителю необхо-
димо проверить свои данные 
по форме заявления и запол-
нить все необходимые поля. 
Результатом оказания услуги 
будет уведомление о ходе сня-
тия действующего временного 
ограничения на выезд долж-
ника из РФ из банка данных 
либо уведомление об отсут-
ствии действующего времен-
ного ограничения на выезд 
должника из РФ из банка дан-
ных. Информация поступит в 
личный кабинет заявителя на 
ЕПГУ. 

Граждане и представители 
юридических лиц, обнаружив-
шие информацию о наличии за-
долженности на официальном 
сайте Управления ФССП Рос-
сии по Нижегородской области  
https://r52.fssp.gov.ru/iss/
ip в сервисе «Банк данных ис-
полнительных производств», а 
также на Едином портале го-
сударственных услуг https://
www.gosuslugi.ru/, могут вос-
пользоваться вкладкой «Оп-
латить» и автоматически в ре-
жиме онлайн рассчитаться с 
задолженностью.

УФССП России  
по Нижегородской области 

С 15 сентября  
в арт-пространстве 
PARLE (Нижний Новгород, 
ул.Сергиевская, д. 8)  
открылся в тестовом  
режиме музей дизайна 
моды и портновского  
искусства имени Надежды 
Петровны Ламановой. 

ПОСЕтИтЕлИ смогут по-
знакомиться с историей 
моды, дизайна и пор-

тновского искусства конца XIX – 
начала XX века, а также открыть 
для себя имя первого отече-
ственного модельера – Надеж-
ды Петровны ламановой. Она 
прожила яркую и насыщенную 

Музей дизайна МОды

Социум

творческую жизнь: от постав-
щика Ея Императорского Вели-
чества и театрального худож-
ника до всемирно признанного 
авангардиста-конструктивиста. 

Ретроспектива экспозиций 
и тематических вечеров музея 
охватит длительный период  
становления российского ди-
зайна одежды, начиная с арха-
ичного, кустарного изготовле-
ния одежды, затем – появления 
первых в стране модных домов 
до зарождения промышлен-
ного дизайна одежды и госу-
дарственной политики СССР 
в отношении лёгкой промыш-
ленности. Именно в тот период 
был открыт легендарный Горь-

ОбразОвательные  
услуги МОжнО  
Оплатить МатеринскиМ 
(сеМейныМ) капиталОМ

П енсионный  фонд

ОПФР по Нижегородской 
области напоминает: обра-
зовательные услуги можно 
оплатить материнским (се-
мейным) капиталом. Напра-
вить материнский капитал 
на образование любого из 
детей можно, когда ребёнку, 
который дал право на серти-
фикат, исполнится три года. 
Исключение составляет до-
школьное образование – по 
этому направлению мате-
ринским капиталом можно 
распорядиться сразу после 
рождения ребёнка.

Обращаем внимание, что на 
дату начала обучения ребёнок 
должен быть не старше 25 лет. 
Учебная организация должна 
находиться на территории Рос-
сии и иметь право на оказание 
соответствующих образова-
тельных услуг.

Ранее семьям, которые ре-
шили направить МСК на оплату 
образовательных услуг (пре-
бывание ребёнка в детском 
саду, образовательные услу-
ги в учреждениях высшего и 
среднего профессионально-

го образования, проживание 
студента в общежитии), не-
обходимо было представить в 
Пенсионный фонд копию дого-
вора об оказании платных об-
разовательных услуг и другие 
документы из образователь-
ного учреждения. теперь же, в 
случае если территориальным 
органом ПФР заключено согла-
шение с образовательной ор-
ганизацией, достаточно подать 
в Пенсионный фонд заявление 
о распоряжении средствами 
материнского капитала, за-
полнив все требуемые рекви-
зиты заявления и указав не-
обходимые сведения. Сделать 
это можно через портал госус- 
луг www.gosuslugi.ru, личный 
кабинет гражданина на сайте 
ПФР www.es.pfrf.ru, а также 
лично в территориальном ор-
гане Пенсионного фонда или в 
МФЦ.

В Нижегородской области 
в 2021 году этой мерой под-
держки воспользовались 1636 
семей.

Отделение ПФР  
по Нижегородской области

ковский дом моделей и Горь-
ковское проектно-конструктор- 
ское бюро по народным ху- 
дожественным промыслам. 
также посетители музея попа-
дут в закулисье современного 
модного дома PARLE, который 
находится в одном простран-
стве с экспозицией. 

Вход свободный, время рабо-
ты: по будням – с 10.00 до 20.00, 
по выходным – с 10.00 до 19.00.
Кроме того, будут организова- 
ны платные экскурсии. Запи-
саться на них можно по телефо-
ну: +7(991)830-12-76. Допол-
нительную информацию можно 
найти на сайте музея: https://
www.lamanovamuseum.com/.

П ерепись-2021

По данным Росстата, на 77% 
женщин, занятых в органах 
местного самоуправления, 
приходится 23% мужчин. Од-
нако среди руководителей 
– депутатов, членов выбор-
ных органов и избирательных 
комиссий – наоборот, муж-
чин значительно больше. По 
мнению экспертов, женщины 
готовы брать на себя функ-
ции  менеджеров, однако их  
карьерный рост ограничен об-
щественным предубеждением.

«У современной российской 
власти мужское лицо. Это свя-
зано с ценностными устоями об-
щества, которое отдаёт пальму 
первенства в вопросах управле-
ния мужчинам. При этом следует 
отметить, что сегодня женщины 
всё активнее проявляют себя как 
в бизнесе, так и в государствен-
ном и муниципальном управле-
нии. Очевидно, что эти процессы 
нужно поддерживать и развивать, 
но не увеличивать показатели по 
разнарядке, как это происходило 
в СССР или как сейчас происхо-
дит в США, когда выдаются квоты 
по набору персонала по гендер-
ным, сексуальным признакам или 
по цвету кожи», – отмечает до-
цент кафедры организационно-
управленческих инноваций РЭУ 
имени Г.В. Плеханова Михаил 
Хачатурян.

Все эксперты отмечают, что 
нужно стремиться к гендерному 
балансу, так как это обеспечит 
репрезентативность власти и по-
зволит решать многие социаль-
ные вопросы не только с мужской 
точки зрения на проблему.

«Никаких ограничений и запре-
тов при поступлении на муници-
пальную службу нет и быть не мо-
жет. При этом женщины меньше 
склонны к риску и больше тяготе-
ют к компромиссу. Это очень важ-
ные для муниципальной службы 
качества, поскольку мы работаем 
с людьми, а люди приходят со-
вершенно разные. И очень важно 
брать ответственность за целый 

комплекс 
п р о ц е с -
сов, что лучше удаётся женщи-
не, на которой – и домашнее хо-
зяйство, и благополучие семьи, 
и решение служебных задач», 
– считает глава администрации  
городского округа г. Калинин-
град Елена Дятлова.

Как подчеркивают эксперты, 
для решения проблемы гендер-
ного неравенства на местном 
уровне необходимы обучающие 
программы по современному 
лидерству. Государству важно 
включать женщин в кадровый 
управленческий резерв, стиму-
лировать их проявлять большую 
активность.

«Основа для положительных 
перемен есть. Во-первых, растёт 
уровень образования в регионах: 
за период с 2008 по конец 2019 
года численность работников, за-
нимающих муниципальные долж-
ности и должности муниципаль-
ной службы и имеющих только 
среднее образование, сократи-
лась почти в три раза. Во-вторых, 
структуры власти омолаживают-
ся, поэтому программы обучения, 
наставничества, лидерства для 
улучшения социальных показате-
лей руководителей муниципаль-
ного уровня найдут слушателей», 
– отмечает научный руководитель 
Института региональных проблем 
Дмитрий Журавлёв.

Он напомнил, что самые све-
жие данные о том, как меняется 
половозрастная структура насе-
ления, уровень образования жи-
телей всех российских регионов, 
позволит получить Всероссий-
ская перепись населения, кото-
рая пройдёт в 2021 году.

«Это самое полное статисти-
ческое исследование, которое 
становится основой для страте-
гического планирования в обла-
сти развития человеческого ка-
питала – в сферах образования, 
здравоохранения, создания бла-
гоприятной среды для жизни», – 
подчеркнул эксперт.

где заканчивается 
власть женЩин
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